

Note d'information et d'orientation

Rencontres en Éducation Nouvelle Du 20 au 24 août 2025 à Ancelle

La nouvelle édition 2025 des Rencontres de l'Éducation Nouvelle (REN) se déroulera du mercredi 20 août au dimanche 24 août 2025 à Ancelle. Cette note présente les différents stages qui sont ouverts à l'inscription sur [le site interne](#) des Ceméa et sur [cemea-formation](#) (pour les salarié-es).

Placés sous le signe de la rencontre et de l'agir, les REN sont un rendez-vous majeur du réseau qui permet aux militantes et militants de se former, de partager des expériences et des pratiques, de débattre sur des sujets d'actualité. Comme chaque année, des temps communs d'activité et de découverte du milieu seront proposés ainsi que des moments pléniers.

Huit stages de formation

- Découvrir les Ceméa,
- Faire vivre l'Éducation nouvelle aujourd'hui,
- Activité manuelle, plastique et livre,
- Jeux traditionnels, sportifs et de plein air au cœur de l'Éducation nouvelle,
- Approfondir sa connaissance des Ceméa,
- De l'éducation relative à l'environnement À l'éducation au vivant,
- Devenir directeur/directrice de stage BAFA,
- Rencontres formatives des administrateurs et administratrices.

Comme l'année passée, ces stages participent à la mise en œuvre des différents parcours de formation des membres actifs et actives ([NIO 25-06-014-EF-T](#)). Pour rappel, la signalétique des profils de membres ciblés est indiquée sur les fiches descriptives des stages, par une écriture en caractère gras cochée à gauche sur les fiches du site interne.

Depuis le 1er mars 2025, un nouvel espace de formations Parcours 2 – Responsable d'action a été ouvert sur le site interne. Chaque militant-e, membre du réseau depuis de nombreuses années, qui dirige ou à l'intention de diriger et coordonne une action au nom des Ceméa peut s'informer et s'inscrire directement à un stage via cet espace.

Chaque participant-e peut s'inscrire sur le stage de son choix en se rendant directement sur [le site interne](#) des Ceméa, en remplissant le formulaire disponible sur « **Je me préinscris** ».

Les REN sont un espace de rencontres importants pour notre réseau. Il est essentiel qu'elles soient investies par celles et ceux qui mettent en œuvre le projet des Ceméa toute l'année dans l'ensemble des territoires hexagonaux et des trois océans.

Des activités adaptées seront organisées autour de la Découverte du milieu (randonnées, découverte de l'environnement proche, coutumes, spécialités culinaires...) et feront l'objet d'une communication plus exhaustive à ce sujet en retour des inscriptions.

Aussi l'accueil des enfants est possible et encouragé au sein d'une « colo » dédiée sur la semaine, afin de permettre aux stagiaires de profiter pleinement de leur militantisme. Pour les enfants des salarié-es des Ceméa, le CSEC prend en charge la totalité des frais de cette « colo »

Il est important que l'organisation de ces temps soit anticipée afin de rendre cet espace de rencontres accueillant et engageant.

Pour plus d'informations sur l'organisation de ces rencontres, Claire MARTIN, chargée des évènements est à votre écoute pour répondre à vos questions : claire.martin@cemea.asso.fr.

Jean-Baptiste CLERICO
Directeur général